

20.11.2003 - 10:00 Uhr

## **Les Suissesses et les Suisses sont convaincus de l'utilité de la communication mobile - Forum Mobil assure la transparence grâce à une campagne de monitoring**

Berne (ots) -

Les Suissesses et les Suisses sont convaincus de l'utilité de la communication mobile. Pour 76 pour cent des citoyens ayant droit de vote, le profit tiré est plus important que le risque éventuel. Voilà le résultat d'un sondage représentatif effectué par l'institut de recherches GfS à la demande du Forum de la communication mobile. Le Forum veut pallier les doutes qui courent à l'aide de diverses mesures - en l'occurrence avec une vaste campagne de monitoring qui démarrera l'année prochaine.

81 pour cent des Suisses et Suissesses possèdent un portable; pour eux, l'avantage primordial est la communication mobile. Dans la série des risques éventuels pour la santé, comme les drogues, l'alcool, la pollution de l'air ou les centrales nucléaires, la téléphonie sans fil occupe l'avant-dernière place, juste avant la consommation de café considérée comme étant le risque portant le moins atteinte à la santé. Les opérateurs de téléphonie mobile reçoivent de très bonnes notes pour leurs compétences, mais aussi pour leurs prestations. L'enquête menée au courant de l'été 2003 ne révèle pas seulement les avantages, mais aussi certains malentendus. C'est ainsi que les électeurs inscrits réclament une couverture globale à l'aide de prestations de téléphonie mobile, mais veulent que les antennes destinées à cette couverture soient situées le plus loin possible de leur propre environnement. Du point de vue technique, cela n'est toutefois pas possible; les antennes doivent se trouver là où les communications ont lieu. De plus, les valeurs limites basses valables en Suisse demandent un réseau d'antennes plus dense que dans les pays européens. Une autre exigence posée par les électeurs - celle qui concerne le regroupement des réseaux des trois opérateurs pour réduire le nombre des antennes - repose sur des informations erronées. Le nombre d'antennes ne dépend que partiellement du nombre d'opérateurs, il est plutôt tributaire du nombre de communications et de la quantité des données transmises.

### Information et dialogue

Forum Mobil, fondé il y a un an par les trois opérateurs de téléphonie mobile, considère que la cause des malentendus cités est due à un déficit informatif. Une grande partie du travail est donc de présenter les faits, de rassembler les informations et de les mettre à disposition. Le Forum de la communication mobile entend être le porte-parole de la téléphonie mobile, comme il l'a annoncé jeudi à Berne lors d'une information aux médias. Forum Mobil combat également l'attitude des adversaires de la téléphonie mobile qui déforment les faits, les interprètent à leur façon et attisent ainsi les craintes et les préoccupations.

### Transparence et crédibilité

Un autre projet de Forum Mobil est le lancement de stations autonomes de monitoring. A partir de janvier 2004, les cantons et les communes disposeront de trois systèmes de monitoring qui mesurent toutes les sources d'ondes électromagnétiques, en fonction de la fréquence, et qui peuvent afficher les résultats en direct sur Internet. La population aura ainsi la possibilité, pendant trois semaines, de suivre les immissions effectives mesurées sur un site. Ces systèmes ne permettent pas seulement de visualiser les ondes

radios de l'infrastructure de communication mobile, mais également celles de la radio, de la télévision, du paging ou des services de sécurité.

Forum Mobil réagit ainsi à une exigence posée par les cantons aux opérateurs de téléphonie mobile qui devaient établir et exploiter leur propre infrastructure de monitoring. Les stations autonomes de monitoring (AMS) sont mises gratuitement à la disposition des cantons et des communes. La campagne de mesures est placée sous le patronat de la Conférence suisse des directeurs des travaux publics, de l'aménagement du territoire et de la protection de l'environnement (DTAP); l'Office fédéral de la communication (OFCOM) s'est chargé de la surveillance technique et effectue des mesures de contrôle parallèles sur certains sites.

Download de tous les documents sur [www.forummobil.ch](http://www.forummobil.ch)

Contact:

Sonja Bietenhard  
directrice Forum Mobil  
Mobile +41/79/22'77'350

Stefan Kern  
PR Manager Forum Mobil  
Mobile +41/79/633'13'27

Kramgasse 16  
CH-3011 Berne  
Tél. +41/31/312'09'18  
Fax +41/31/312'09'20  
E-Mail: [info@forummobil.ch](mailto:info@forummobil.ch)  
Internet: <http://www.forummobil.ch>

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100005000/100469141> abgerufen werden.